

Prendre le large...

► LE BULLETIN D'INFORMATION DU COMITÉ SECTORIEL DE MAIN-D'ŒUVRE DE L'INDUSTRIE MARITIME

VOL. 15 - BULLETIN N° 138
JUN 2019

UN PRIX D'EXCEPTION POUR LE PORT DE QUÉBEC!

Le 19 mars dernier, le Port de Québec recevait le prix du Milieu de travail d'exception lors du *The Globe and Mail Solving Workplace Challenges Summit*. Ce prix reconnaît l'excellence des organisations qui favorisent l'engagement, la productivité et la santé de leur main-d'œuvre.

(Source : [Port de Québec](#))



Félicitations!

Vous connaissez des entreprises maritimes qui se sont méritées une distinction dans le domaine des ressources humaines?

Faites-nous parvenir les informations et il nous fera plaisir de le souligner dans notre bulletin!

UNE IMMERSION DANS L'UNIVERS DE L'INDUSTRIE MARITIME RÉUSSIE POUR 25 CONSEILLERS D'ORIENTATION!

Le 16 mai dernier, le Comité sectoriel a tenu la journée **Cap vers une « orientation maritime »**, un événement réservé aux conseillers(ères) d'orientation de la grande région de Québec organisé en collaboration avec le Secrétariat à la Stratégie maritime.

Cette journée introductive aux carrières maritimes a permis aux 25 conseillers(ères) d'orientation présents de démystifier l'univers de l'industrie maritime ainsi que d'en apprendre davantage sur les possibilités de carrières. Pour en apprendre plus sur le déroulement de la journée, consultez notre [publication Facebook](#).



Le Comité sectoriel souhaite remercier le Secrétariat à la Stratégie maritime pour sa grande collaboration à l'organisation de cette journée. Nous remercions également le Port de Québec, CPCS, Desgagnés, le Groupe Océan, QSL, le CFMU et la STQ d'avoir généreusement donné de leur temps pour participer à cette belle journée!

LE COMITÉ SECTORIEL FAIT DÉCOUVRIR LES CARRIÈRES MARITIMES À 60 ÉLÈVES!



Parfois, les passions se développent à un très jeune âge et vont même jusqu'à se transformer en carrières. C'est pourquoi le Comité sectoriel a participé à la *Semaine des passions* organisée par l'école primaire-secondaire de La Clé-Du-Boisé. Tout au long de la semaine, les élèves avaient la chance de découvrir des loisirs et des métiers passionnants... comme ceux de l'industrie maritime!

C'est donc avec plaisir que nous avons participé à cette belle initiative le jeudi 2 mai dernier! Consultez notre [publication Facebook](#) pour en apprendre plus sur ces présentations qui nous ont permis de rencontrer et échanger avec 60 élèves! Merci à M. Nicolas Parent, Consultant sénior chez CPCS et à l'école de La Clé-Du-Boisé pour cette belle journée!

REMISE DES PRIX DU CONCOURS DE DES- SINS DE LA FONDATION MONIQUE-FITZ-BACK

En mars dernier, le Comité sectoriel avait la chance de participer une fois de plus au jury pour le concours de dessins *Mon Saint-Laurent inspirant*, organisé par la Fondation Monique-Fitz-Back. Plus de 3 700 jeunes entre 4 et 20 ans ont participé au concours! De ce nombre, 50 finalistes et lauréats ont été retenus pour leurs magnifiques œuvres qui devaient être présentées dans l'une des deux catégories du concours (Navires et métiers, Loisirs et nature).

La remise des prix avait lieu le 1er juin dernier, à l'Aquarium du Québec. Les jeunes et leurs familles étaient présents et Laurence Jolicoeur, conseillère en communication au Comité sectoriel, a eu la chance de remettre des prix à quelques-uns des lauréats et finalistes. Félicitations à tous les participantes et participants!

TROIS FORMATIONS COURONNÉES DE SUCCÈS!

Avril et mai auront été deux mois bien chargés du côté des formations organisées par Susan Falkner, notre coordonnatrice à la formation! En voici un résumé :

- Formation **Connaissances générales en transport maritime** : le 24 avril 2019 à la Maison de l'UPA, à Longueuil - 16 personnes
- Formation **Introduction à la certification du personnel navigant** : le 8 mai 2019 dans les bureaux d'AFI Expertise, à Québec - 14 personnes
- Formation **Introduction à la certification du personnel navigant** : le 15 mai 2019, formation privée pour la Garde côtière canadienne dans leurs bureaux de Québec - 15 employés



Nous souhaitons remercier notre formateur principal, M. Nicolas Parent, Consultant sénior chez CPCS. Merci également à nos conférenciers, messieurs Jasmin Young du Port de Montréal et Sébastien Lambert de l'Association des employeurs maritimes ainsi qu'à tous les participants de ces trois formations! Surveillez le [calendrier](#) du Comité sectoriel pour connaître les prochaines dates de formation.

PROJETS ET DOSSIERS EN COURS ET À VENIR À VOTRE COMITÉ SECTORIEL

Les projets réguliers qui sont au cœur de notre mission occupent continuellement une très grande partie de nos efforts. À titre informatif, voici les principaux projets et dossiers sur lesquels nous travaillons actuellement ou qui seront mis en branle dans les prochains mois :

- Préparation pour la prochaine campagne de recensement des besoins de formation
- Tournée régionale des entreprises maritimes et des centres d'Emploi (Gaspésie en 2019)
- Mise sur pied d'une initiative de communications, en collaboration avec la Sodes, proposant à l'ensemble des ports du Québec et leurs partenaires une offensive sur les carrières maritimes en mer et à terre (23 au 29 septembre 2019)
- Poursuite de la campagne EMBARQUE de promotion des carrières maritimes
- Poursuite de nos services aux membres tels que *l'Info-Emplois maritimes*, le bulletin *Prendre le large* ainsi que les réseaux sociaux et site web.
- Mise à jour du *Répertoire des employeurs maritimes*
- Démarrage du projet de collecte de données sur les besoins et prévisions d'embauche des entreprises maritimes du Québec
- Planification de formations maisons pour l'automne 2019
 - o Connaissances générales en transport maritime
 - o Introduction à la certification du personnel navigant

CHANGEMENT D'HORAIRE POUR L'INFO-EMPLOIS

De la Fête nationale du Québec (24 juin) jusqu'à la fin du mois d'août, le service *Info-Emplois maritimes* offert par votre Comité sectoriel sera légèrement modifié.

Prenez note que la campagne hebdomadaire sera envoyée **tous les jeudis à 12 h** pour la période estivale. L'heure de tombée pour nous faire parvenir vos offres d'emplois sera donc le jeudi à 11 h au lieu du vendredi.

Merci de votre collaboration et bonnes vacances estivales à toutes et à tous!

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

Le 6 juin dernier avait lieu à l'Hôtel l'Oiselière de Lévis, l'assemblée annuelle des membres du Comité. Ce fut l'occasion de dresser le bilan des actions réalisées en 2018-2019 et aussi de procéder à l'élection des membres du Conseil d'administration. L'événement s'est terminé par une conférence de madame Guylaine Cossette, psychoéducatrice, sur le thème du harcèlement en milieu de travail. Voici la liste des membres du Conseil d'administration et du Comité exécutif pour 2019-2020.

Conseil d'administration

Représentants des employeurs

Serge Auclair, Administration portuaire de Montréal
Valérie Bélanger, Compagnie d'arrimage de Québec
Josée Bergeron, Terminaux Montréal Gateway
Manou Bernard, Groupe Océan
Lyne Caron, Fednav Ltée
Benoît Chassé, Desgagnés
Dominique Cyr, Canada Steamship Lines
Christian Demers, N.E.A.S.
Martin Fournier, Armateurs du Saint-Laurent
Geneviève Gauthier, Logistec
Sébastien Lambert, Association des employeurs maritimes
Benoît Nolet, Corporation de Gestion de la Voie maritime du Saint-Laurent
Patrick Robitaille, Administration portuaire de Québec
Myriam Tremblay, Croisières AML
Christopher Woodward, Castalooop

Représentants des travailleurs

Alain Arseneault, Corporation des pilotes du Saint-Laurent central
Albert Batten, Syndicat des vérificateurs, ILA
Patrice Caron, Syndicat international des marins canadiens
Luc Laberge, Syndicat des Métallos
Mario Lamy, Syndicat des débardeurs du Port de Trois-Rivières, SCFP
Stephen O'Brien, Unifor Québec, Local 4320
Yves Plourde, Corporation des pilotes du Bas-Saint-Laurent

Comité exécutif

Coprésident représentant des travailleurs et trésorier
Patrice Caron, Syndicat international des marins canadiens

Coprésident représentant des employeurs et trésorier
Martin Fournier, Armateurs du Saint-Laurent

Vice président représentant des travailleurs
Mario Lamy, Syndicat des débardeurs du Port de Trois-Rivières, SCFP

Vice président représentant des employeurs et secrétaire
Serge Auclair, Administration portuaire de Montréal